



2 — MARTES 26 DE AGOSTO DE 1986

Alesanco, Cipriato

aae 3036

EDITORIAL

Premio Nacional de Literatura

El Premio Nacional de Literatura que le fuera otorgado en el presente año el escritor Enrique Campos Menéndez, ha suscitado entre la gente de letras una serie de controversias en torno a las personas que integraron el jurado. Este, como se sabe, lo formaron el Ministro de Educación, un representante del Pen Club de Chile, otro de la Academia de la Lengua y el presidente de la Sociedad de Escritores de Chile.

Entre otros requisitos, los postulantes debían ser patrocinados por una entidad literaria. De acuerdo con el reglamento fueron presentados once candidatos. No obstante, el resultado de la elección ha sido, como en años anteriores, muy discutido.

Las críticas han recaído en los miembros del jurado, particularmente en el Ministro de Educación, que lo preside. Se ha objetado que por ser un representante del gobierno no debería formar parte de él, pues se considera que es un voto más bien de carácter político que literario.

Es difícil que un candidato logre ser elegido por unanimidad. Aún si los componentes del jurado fueran todos escritores, de seguro que la persona que resultara agraciada todavía sería cuestionada dado que entre los del mismo oficio o profesión, tratándose de premios, habrá siempre rivalidades. Además se supone que estos también tienen sus preferencias políticas que influyen de una u otra manera en la decisión final.

En este tipo de elecciones han quedado en

otras ocasiones sin recibir tan codiciado galardón escritores de relevantes méritos y en cambio se les ha concedido a otros que posteriormente han caído en el olvido. Es conocido el caso de Gabriela Mistral que lo recibió después que le fuera otorgado el Nobel de Literatura.

Por esto y otros motivos recientemente la Junta de Gobierno ha dado su aprobación a un proyecto de ley que reforma la composición del jurado de los Premios Nacionales cuyos miembros han sido reducidos en número.

Estimamos que las nuevas reformas deben ser acuciosas en enmendar las fallas anteriores, debiéndose nombrar como jurado a personas de alta jerarquía intelectual, a objeto que cuando se confiera dicho galardón queden contentos moros y cristianos. Por lo demás con esto queda también demostrado que la designación de los que integran un jurado es tanto o más difícil que la misma concesión del premio.

Todo esto lo decimos sin desmerecer en nada la vasta e importante labor de Enrique Campos Menéndez, escritor que acaba de obtener el codiciado galardón.

Los merecimientos del señor Campos han sido reconocidos por los mismos miembros de la minoría del jurado que no votó a su favor.

Merecía el premio, mas un apoyo extra-literario, sea oficial o de oposición, va debilitando su verdadera intención.

Premio Nacional de Literatura [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Nacional de Literatura [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)